

# EL PROGRESO

PERIODICO INDEPENDIENTE, POLITICO, LITERARIO Y DE AVISOS,

CONDICIONES.

Números atrasados la CENTAVOS  
Los anuncios, remitidos y comunicados de interés general se publican gratis; los particulares a precios convencidos. Estos últimos no se admitirán sin con la responsiva de ley.  
Todo suscriptor por un año tiene derecho a la inserción gratis de un aviso de seis líneas. Tienen igual derecho a uno de tres los abonados por medio año.  
A los demás suscritores se les hará una rebaja de consideración en todo trabajo tipográfico.  
Las suscripciones se reciben en la imprenta del periódico, sita en la esquina de los bajos del Colegio de SAN JUAN.

CONDICIONES.  
El "PROGRESO" se publica todos los días, excepto los días de fiesta y feriados por la mañana.  
Por el semestre su precio es de \$ 1.00  
Por el año su precio es de \$ 2.00  
Por el trimestre su precio es de \$ 0.50  
Por el mes su precio es de \$ 0.15  
Por el día su precio es de \$ 0.05  
Números atrasados la CENTAVOS  
SUSCRIPCION FORANEA  
Por el semestre su precio es de \$ 1.00  
Por el año su precio es de \$ 2.00  
Por el trimestre su precio es de \$ 0.50  
Por el mes su precio es de \$ 0.15  
Por el día su precio es de \$ 0.05

**SANTOBAL.**  
Viernes 26.—(PASCUA.) S. Esteban protomártir.  
Sábado 27.—(PASCUA.) S. Juan apóstol y evangelista.

## A NUESTROS CORRESPONSALES.

**IMPORTANTE.**  
Participamos a los señores nuestros agentes, que en la entrante semana les enviaremos su liquidación, comprendiendo hasta el 31 de corriente.  
En esta liquidación incluímos las obras y suscripciones remitidas durante el tercero y último trimestre del año que esta para terminar.  
Esperamos que serán cubiertos nuestros pagos sin dificultad, a reserva de que si hubiere alguna diferencia, la arreglaremos despues.  
Por la devolución de un giro sin causa justificada, cobraremos el medio cambio que la casa a quien la endosamos nos cubra.

## TELEGRAMAS.

**EUROPA.**  
**ESPAÑA.**  
**Londres, 8 de diciembre.**—El sábado han salido mil soldados más para Cuba. Ayer se requirieron en consejo los ministros para discutir el proyecto de ley de las reformas en Cuba, sobre cuyo tema hubo diversidad de opiniones, pues los ministros de la Gobernación, Justicia, Hacienda y Fomento se opusieron a tal medida en la forma presente. El rey Alfonso ha pedido al Sr. Martínez Campos que forme un nuevo Gabinete. El corresponsal en Madrid del *Daily News* dice que el proyecto de ley de reformas para Cuba, enmendado por el comité del Senado, retardará hasta dentro de cinco años el principio de la emancipación en Cuba. Un despacho posterior de Madrid manifiesta que la dimisión de todo el ministerio está en manos del rey.  
**Madrid, 8.**—El rey Alfonso ha encasillado al Sr. Posada Herrera la formación de un nuevo ministerio.  
El Sr. Herrera está ahora conferenciando con los jefes de varios partidos. En el Consejo de ministros del domingo, el de Fomento manifestó que las propuestas reformas económicas en Cuba disminuirían en algunos millones los ingresos, y que esta disminución recaería sobre la península, por lo cual rogó al Sr. Martínez Campos que pusiese a otras personas en su lugar. Tres ministros más hicieron declaraciones análogas. El rey ha conferenciado largamente con varios ministros. Un despacho de Madrid al *Daily News* dice: "Los jefes del partido conservador amenazaron abandonar los ministros si siguen sosteniendo el plan de emancipación de la esclavitud y reformas en Cuba. Los amenazas hicieron que el general Martínez Campos permitiera que en la redacción del proyecto se introdujesen algunas modificaciones, que también el consejo del documento hasta el punto de que los liberales creen que el Sr. Martínez Campos se ha comprometido a los conservadores."  
El corresponsal en Madrid del *Daily News* manifiesta que ha sabido por algunos diputados cubanos que se ha hecho a pedir el Sr. Martínez Campos a la comisión del proyecto de reformas en Cuba que sea origen del desarrollo del movimiento autonomista en aquella isla, si los criollos

# POSTULA PARA PRESIDENTE DE LA REPUBLICA EN EL PROXIMO CUATRIENIO, AL CIUDADANO GENERAL MANUEL GONZALEZ

se convencen de que nada puede apartar a los hombres de Estado de España de la política colonial que dió márgen a la pasada revolución de Cuba y a la pérdida de sus posesiones en el continente americano. Despachos posteriores de Madrid manifiestan que el Sr. Posada Herrera no ha podido formar un nuevo ministerio, y el rey ha rogado al Sr. Cánovas del Castillo que se encargue de esta tarea.  
**Madrid, 9.**—Obedeciendo a los consejos del Sr. Cánovas del Castillo, el rey Alfonso ha llamado al Sr. Ayala a formar el nuevo ministerio.  
**CUBA.**  
**Habana, 5 de diciembre.**—Segun noticias de Madrid el gobierno de la Metrópoli está satisfecho con la política del general Blanco. El Sr. Martínez Campos no puede salir de España antes de que no se hayan adoptado medidas para el establecimiento de las reformas en Cuba. La vuelta al poder del Sr. Cánovas sería un error político de incalculables resultados. La intencion irrevocable del general Martínez Campos es llevar a cabo sus proyectos respecto a Cuba.—(*New York Herald.*)  
**Habana, 8.**—El capitán general Blanco ha vuelto a la Habana. El comandante general del distrito de las Cinco Villas ha publicado una circular en la cual dice que considerando la situación favorable de aquella provincia, y que muchos de los insurrectos diseminados temen presentarse creyendo que no se les perdonará, el plazo durante el cual se perdonará a todos los insurrectos que se presenten se prolongará hasta el 15 de diciembre. Hoy ha sido día de fiesta.  
**FRANCIA.**  
**Londres, 6 de diciembre.**—Durante una gran nevada hubo un choque en el ferrocarril de la línea del Este cerca de Bondy. El resultado fué una persona muerta y nueve heridas.  
Se cree que Mr. Le Royer, ministro de Justicia, ha anunciado su intencion de dimitir, pues no cree que el ministerio se haya asegurado con el voto de confianza.  
El corresponsal en París de *The London Times* dice: "El presidente Grevy es el único que puede mantener unidas las fuerzas del partido liberal. Todo el mundo se extraña del silencio del presidente que muchos consideran como negligencia en el cumplimiento de su deber. Ya es tiempo de que Mr. Grevy hable e indique a la nación el camino seguro de paz y prosperidad."  
**Londres, 7.**—*Le Gaulois* manifiesta que la emperatriz Eugenia irá directamente de España a Zúrich.

La noticia de la dimision de Mr. Le Royer, ministro de Justicia, es prematura.  
La mayoría ministerial de ayer constaba de 37 del centro izquierdo, 157 de la extrema izquierda y 32 de la izquierda avanzada. La mayoría se componia de 60 bonapartistas, 29 realistas y 8 radicales. Contando con 13 que estaban ausentes habia allí 200 neutrales, a saber: 20 realistas, 30 bonapartistas y 150 republicanos avanzados. Estos últimos habian empezado a votar contra el gabinete, pero al ver que la derrocha hacia lo mismo retiraron sus votos, pues no querian derrocar al gabinete por medio de una coalicion con los reaccionarios.  
Se ha confirmado la sentencia de seis meses de prision pronunciada contra Mr. Humbert, por calificar los actos del consejo de guerra de Versalles de "prostitucion de la justicia."  
La *Marsellesa* ha sido suspendida por seis meses, y su director condenado a un mes de prision y a pagar una multa de 5,000 francos por publicar las aseveraciones de Mr. Humbert.  
**Londres, 8.**—Un miembro irlandés del Parlamento inglés apela en términos violentos por medio de las columnas de *La Republicque Francaise* a la simpatía de Europa por los irlandeses.  
Mr. Luis Blanc presentará en breve en la Cámara de Diputados una mocion en favor de la amnistía general. Mr. Le Royer, ministro de Justicia, ha presentado su dimision que será aceptada el miércoles. Se cree que Mr. Herold, prefecto del Sena, será su sucesor. El sub-secretario del ministerio de Justicia ha renunciado tambien, y M. Waddington ha pedido por tercera vez al presidente Grevy que le releve de la presidencia del Consejo.  
Mr. Cirier, republicano, ha sido electo para la Cámara de Diputados, por Cambrai, por una mayoría de 2,000 sobre M. Amigues, bonapartista.  
**Londres, 9.**—El Senado francés ha reducido a su estado anterior el presupuesto de la paga de los obispos que la Cámara de Diputados habia reducido.  
Un comité que se ocupa de los comunistas no amnistiados ha redactado una nota referente a la cuestion de la amnistía, en cuya nota manifiesta que existen ciertas omisiones en el reciente informe de Mr. Le Royer, y acusando al gobierno de dar la amnistía a los autores de folletos bonapartistas con los cuales los bonapartistas rechazaban toda alianza.  
Los corresponsales en París empiezan a formar conjeturas respecto a la posibilidad de que el presidente Grevy invite al Senado a disolver la Cá-

mara de Diputados; pero nada se sabe todavía de la actitud del presidente respecto de las recientes disptas ministeriales. *Le Temps* manifiesta que a pesar de los consejos de sus amigos, Mr. Le Royer, ministro de Justicia, está determinado a presentar su dimision alegando mala salud.  
El palacio del Luxemburgo ha estado a punto de ser destruido por un incendio, que hacia algun tiempo que existia, estalló bajo el pavimento de la biblioteca, pero fué descubierto a tiempo y pudo extinguirse antes que hubiese tomado incremento. Se han quemado algunos libros.  
Mr. de Lesseps ha salido de Saint Nazaire para Aspinwall, acompañado de su esposa, tres niños y quince personas más.  
**París, 9.**—La ex-emperatriz Eugenia ha pasado ayer por Hendaya, Francia, de vuelta para Londres.  
La municipalidad de París ha votado 500,000 francos para socorrer a los pobres.  
A las nueve de esta mañana el termómetro marcaba 9 grados Fahrenheit.  
El Sena está helado.  
Los últimos despachos telegráficos dan cuenta de grandes nevadas en toda Alemania, Suiza, Austria, como tambien en París, Madrid, Bruselas, Florencia, Bolonia, Milan, Génova, Venecia, Verona y Roma. El rio Loira está helado en Nantes.

**INGLATERRA.**  
**Londres, 7 de diciembre.**—Ha muerto William John Scott Bentinck, quinto duque de Portland. La agitacion referente a las tierras recibió hoy un golpe formidable por la renicion incondicional de un gran número de arrendatarios de Sir Roger Palmer, quienes habiéndose negado en un principio a pagar sus rentas a menos que no les hiciesen una rebaja de 25 por ciento, han abandonado esta pretension y pagado el total.  
Hoy se han celebrado *meetings* agravios en Castlereay y Castlebar, de carácter un tanto más moderado que los anteriores. La concurrencia a ambas no ha sido muy numerosa.  
**Londres, 8.**—El domingo estalló un incendio que amenazó destruir totalmente el templo denominado Wesleyan Chapel en City Road, Londres; la capilla principal sufrió daños de consideracion, y el edificio histórico llamado Wesley's Morning Chapel fué casi destruido.  
**Londres, 9.**—La reina Victoria recibió ayer en Windsor Castle a algunos de los oficiales y soldados que se distinguieron en la guerra contra los zulus, y confirió la cruz de Victoria y otras condecoraciones a un cabo y tres soldados de la guarnicion de Borke's Drift. Los generales Newdigate, Crealock, Pearson y otros jefes de la guerra del Sur de Africa, presenciaban la ceremonia.

**ITALIA.**  
**Londres, 7 de diciembre.**—Se ha presentado a las Cámaras italianas el nuevo presupuesto para 1880, el cual demuestra una disminucion en los gastos de 8,000,000 de liras y un aumento en los ingresos de 5,000,000 de liras más de lo que se habia calculado anteriormente.  
**Londres, 9.**—El *Fanfulla* de Roma tiene motivos para creer que los gobiernos de Viena, Berlin y Roma han llegado a un arreglo respecto a la cuestion de la frontera griega.  
**Londres, 9.**—El cardenal Nina, secretario papal de Estado, escribe al nuncio papal en Bruselas que la Santa Sede ha hecho todo lo que estaba de su parte para evitar un conflicto, y que el hacer más estaría en contradiccion con la dignidad de la Santa Sede.  
El *Fanfulla* dice: "El príncipe de Bismarck ha escrito una carta al senador Jacini, autor de un folleto titulado "Conservadores en el Parlamento Italiano," manifestándole que un acuerdo de todas las potencias cuyo objeto sea una política conservadora y pacífica solo produciria un desarme parcial, que es el único remedio de evitar la depresion financiera y la miseria de varios países."

*La reunión de...*

ALEMANIA

Londres, 6 de diciembre.—La Gaceta Norte Alemana...

Londres, 8.—Según un correspondiente en Berlín, existen en la Sillesia Superior 104,000 personas...

Londres, 9.—Se dice en los círculos rusos de Berlín que la salud de la Czarina se ha mejorado.

El correspondiente en Berlín del Post manifiesta que el gobierno alemán volverá a vender la plata...

SUIZA

Londres, 6 de diciembre.—La nevada que empezó a caer en Ginebra el miércoles ha durado veinte horas.

AUSTRIA

Londres, 7 de diciembre.—A consecuencia de algunos disturbios entre los estudiantes de la Escuela Técnica de Viena el ministro ha publicado una ordenación...

La Cámara Baja del Reichstag ha aprobado el proyecto de ley que se refiere al ser hereditario por la tercera vez...

Londres, 8.—La Cámara Alta del Reichstag ha aprobado un comité de quince miembros que se ocupará en estudiar y dar un informe respecto al proyecto...

Las aguas del río Koros se han levantado rápidamente, a consecuencia de grandes nevadas, inundando a Grosswarthin, Hungría.

Londres, 9.—El comité de la Cámara Alta del Reichstag ha adoptado una resolución en favor de volver al proyecto de ley del ejército...

La ciudad de Grosswarthin, Hungría, que había sido inundada por el río Koros, está ahora fuera de peligro.

La noticia del nombramiento del general Ignazell de embajador en Roma ha causado cierto temor en los círculos políticos de Viena.

Algunos periódicos semi-oficiales de la capital de Prusia han publicado un artículo en el que se acusa al gobierno de Berlín de haberse comprometido a entregar la bandera del nombramiento de Ignazell para la embajada de Roma.

RUSIA

Londres, 6 de diciembre.—El Czar visitó el teatro de San Petersburgo el jueves por la noche y fue recibido muy cariñosamente.

Londres, 7 de diciembre.—Se cree en Rusia que el abolicionismo se señalará por la reconstrucción práctica de Rusia con Polonia.

Se dice semi-oficialmente que al volver a tomar el príncipe de Gortschakoff la dirección de la Oficina Exterior de Rusia, el Czar dará gracias al conde privado Glat por lo bien que desempeñó su cargo durante la ausencia del príncipe de Gortschakoff.

Londres, 8.—El partido constitucional de Rusia no tiene esperanzas de producir impresión alguna en el ánimo del Czar, después del atentado contra su vida. Las fortalezas rusas de Polonia han sido pertrechadas y reparadas.

Londres, 9.—Se sospecha con fundamento que uno de los que tomaron una parte importante en el atentado contra la vida del Czar es un doctorado anónimo de la gran Siberia. Se han...

descubriendo tres minas de nitro-glicerina y una en la terminación del ferrocarril de Godesv...

TURQUIA

Londres, 7 de diciembre.—Sir Austin Layard, embajador inglés en Constantinopla, ha recibido noticias satisfactorias del Asala Menor al efecto de que la situación ha mejorado considerablemente...

MONTENEGRO

Londres, 8 de diciembre.—Un telegrama de Cetinae manifiesta que 300 montenegrinos en las montañas de Velika fueron atacados ayer por varias millares de albanos. Los montenegrinos estaban ya muy apurados cuando fueron atacados por cinco batallones, siendo al fin derrotados los albanos, pero con grandes bajas por ambas partes...

BULGARIA

Londres, 7 de diciembre.—El príncipe Alejandro de Bulgaria ha publicado un decreto disolviendo la Asamblea, por lo que los diputados no pueden formar un ministerio. Caracov de fundación los representantes a la asamblea del príncipe de Bulgaria.

Londres, 9 de diciembre.—La Asamblea de la Asamblea búlgara por el príncipe Alejandro ha dejado a los miembros de la oposición, quienes están en mayoría esperaban subir al poder.

ASIA

INDIA

Londres, 6 de diciembre.—Durante un terrible ciclón en la bahía de Bengala una enorme ola, según a varios cientos de personas en la isla de Monkinkhal.

SIAM

Londres, 9 de diciembre.—Se ha recibido en Singapur la noticia de que Prae Recha, yerno de Mr. Thomas G. Knox, agente político y consular general de Inglaterra en Bangkok, había sido barbaramente decapitado y lo que al padre y los hermanos del muerto habían sido reducidos a prisión.

BURMA

Londres, 8 de diciembre.—Un despacho de Teyetaya, Burmah, dice:

La embajada Burmese, que había estado detenida aquí durante algún tiempo, ha recibido una comunicación del virrey de la India, al efecto de que este funcionario está muy disgustado del tratamiento que recibe el virrey en Bhamo, Mawlaikay, y como la Embajada no tiene autorización para proponer nada que sea aceptado para los ingleses, nada se ganará con el negocio de la misión. El embajador burmés pide nuevas instrucciones a Mandalay y hace proposiciones que son aceptables, al virrey recibida estas comunicaciones. La embajada está ahora esperando instrucciones de Mandalay.

AFRICA

COLONIA DEL CAPO

Londres, 6 de diciembre.—Según noticias que alcanzan al 15 del pasado los boers habían todavía de resistencia. Reina la paz en Basutaland y Cafreia.

EGIPTO

Londres, 6 de diciembre.—Ayer se celebró en el Cairo una reunión extraordinaria del Consejo de ministros, bajo la presidencia del Khedive, con motivo, se dice, de haberse recibido un telegrama al efecto de que los dos jefes de las órdenes del Khedive habían encontrado a Gordon Bajá en Suakin, gozando de buena salud, y que no podían traer cartas de él. El rey Juan había ido a Gordon con un pedimento ofrecido. El jefe egipcio de Sihat manifiesta que el general Abidin Ras Allam tiene intenciones de atacarlo.

Londres, 7.—Ayer se decidió en el Consejo de ministros ordenar por telegrama al jefe de las fuerzas en el Soudan que tome a su mando las fortalezas en la frontera de Abujir y aumente la guarnición si es necesario, pero que no ataque a los aborígenes. Se han dado órdenes semejantes a todas las autoridades en la frontera egipcia y a los de Meharwah. Es evidente que el rey de Abujir está decidido a hacer la guerra.

Hay una columna en una posición horizontal el obelisco que el Egipto regaló a los Estados Unidos. El Egipto ha suprimido un periódico de Alejandria por publicar un artículo injurioso con referencia al obelisco.

(Rosa Latina)

qué quieres postrat... pobres ó inocentes ay... os do hacer el... tienen á anunciar... con las flores, el fido... a venta de la printa... No son mensajeros...

JUZGUE EL PUBLICO

Como empleado que soy, al mismo tiempo que debo velar por mi honra como fiel servidor de la nacion, estoy obligado á no desentenderme de mis quehaceres oficiales para seguir indefinidamente por la prensa las polémicas que se le antoje suscitarme á cualquier periodista de afuera ó aquendo el Bravo; y así, me veo en el caso, en la ocasion presente, y por última vez, de decir unas cuantas palabras acerca de la cuestion Landgridge-Cuvazos:

1º El Editor del Demócrata aseveró falsamente, que yo había perdido mil pesos, al cruzar el Rio Bravo, recobrándolos en seguida; siendo así que yo no los perdí, sino que los busqué ejercitando mis funciones de empleado fiscal, por tratarse de una suma que verosimilmente fué exportada de un modo fraudulento.

2º Inmediatamente que vió la luz esa falsa noticia, me apresuré á desmentirla en La Revista suplicando, en términos comedidos, al Demócrata que hiciera la rectificación correspondiente; y viendo que trascurrían dias y mas dias sin que esta apareciera, creí, como era natural pensarlo, que el primer suelto del Demócrata relativo á mi persona, no era obra del error, sino de la mala fé; y así lo hice constar en un remitido que publiqué en El Progreso llamando á mi gratuito enemigo calumpniador, como era de justicia dados los antecedentes que yo tenía y que eran los únicos en que podía basar mi juicio.

3º El editor de El Demócrata, en vez de excusarse como lo hizo despues, añadió al primer insulto otro mayor, diciendo en un segundo párrafo "que yo nunca he sido dueño de una suma tan grande, á no ser que la haya tomado de los contrabandistas y haya olvidado entregarla á las autoridades de la Aduana;" y entonces, viendo su pertinacia en ofenderme, comisioné á dos personas que fueran á pedirle una explicacion.

4º Mr. Landgridge, en vez de darla, como era de su deber, puesto que no tenía motivos para ofenderme, se encastilló en que él nunca se batía y que no estaba jamás por los duelos, lo que también dijo á varias personas extrañas al asunto.

5º Hace tres dias le envié nuevos comisionados con proposiciones razonables, los que le explicaron claramente que su misión era de paz, esperando que así se alentaría a entrar en un terreno conveniente para el uno y para el otro. Entonces él confesó que no me conocía; que cuando escribió el primer párrafo no tenía conocimiento ni siquiera de que yo fuera el Comandante del Resguardo, y negó que hubiese insistido de mí que era un detentador de fondos públicos; y mas al tratarse de que suscribiera el acta relativa que de ahora no habían redactado mis representantes, se negó alegando que dicha acta tenía la...

forma de las que se estilan en los duelsos y que preferia tres retractaciones muy precisas, dos por parte de él y otra por la mía, en lo que no convinieron mis apoderados en razon á que las ofensas no eran de la misma clase, siendo la última que yo infligí de aquellas que por su naturaleza exigen explicaciones tales, que basten para que el público quede satisfecho de que no se trata de una satisfaccion de compromiso, sino que está fundada en la justicia.

Estos son los hechos; por la relacion que antecede, puede convencerse el público de que en este asunto la justicia me ha asistido del todo; mi adversario confiesa que no me conoce, y sin embargo, me acusa de un delito de cuya comision, afortunadamente saben mis paisanos que soy incapaz, y se justificarse diciendo que también yo he saltado á él; ni siquiera me queda el recurso de batirme en duelo con mi gratuito agresor, que sin que nadie se lo pregunte, dicho terminantemente que él no se batirá.

Juzgue el público; que yo por mi parte ya he dicho lo bastante; y no debo perder más el tiempo (consagrado al desempeño de mis funciones) con una persona que despues de injuriar, ni sabe satisfacer el terreno de la razon, ni ménos en el honor, ó sea en duelo.

LAURO CAYAS

Convocatoria.

JUZGADO DE 1ª INSTANCIA DEL NORTE DE TAMAULIPAS.

(Un timbre cancelado de 6 100 centavos)

En virtud de la requisitoria de fecha 3 de febrero del corriente año, librada por el C. José de la Civil de la ciudad de México á este juzgado para la venta de los bienes muebles é inmuebles embargados al C. General Juan N. Cortina, en cuenta y riesgo del C. General Francisco A. Velez en representacion legitima de su esposa Dña. Lola Cañizo; á un escrito presentado por el C. Domingo L. de Lara como apoderado especial, citado Velez, se ha mandado por auto de fecho ayer se proceda al remate de los bienes inmuebles embargados, los cuales consisten en la finca de badillo situada en esta ciudad en la esquina que forman las calles de Bustamante y número 10 y avaluada en la suma de mil seiscientos y trece pesos, por los peritos CC. José M. Ramírez y Pedro Barrón; los ranchos de "Jesus María", "La Pascuala", "La Brigada", "Florida", "Jardines", "Mogotes", "Palito Blanco" y "San Fernando", avaluados en la suma de tres mil quinientos sesenta y cinco pesos, por los peritos CC. Porras y Ambrosio Garza; y por último, una prenta avaluada en la suma de seiscientos treinta pesos ochenta y siete centavos, por los peritos CC. Antonio Dazagué y Manuel O. Hernández; habiéndose señalado para la venta el día del corriente mes á las nueve de la mañana local de este juzgado.

Lo que se hace saber al público, para que las personas que quieran hacer postura legal de los bienes citados, ocurran á este juzgado para recibir las instrucciones de autos.

H. Matamoros, diciembre 20 de 1879.—E. J. Sement.—A., Juan N. Treviño.—A., Francisco...

Aviso.

El que suscribe participa al público de que el periódico musical, teatral y de variedades "Lira," que se publica en Zacatecas el 1º de cada mes. La suscripcion es adelantada y se cobra al mes en este puerto.

Se reciben suscripciones en su casa número 25 de las calles Independencia y Libertad.

H. Matamoros, diciembre 18 de 1879.—M. J. M...

Art.

Mr. S. Bauman has some of the finest work of art in his establishment that can be seen anywhere. Everything that is rich and rare, that would attract the attention of a connoisseur, he has watches of the finest make. Jewelry of the most elaborate pattern and silver-plated that crosses himself, would perform the many dances was participated in by those who desired. Ice cream and cake were in abundance. Taken altogether, the affair was a most decided success. There are more beautiful and intelligent children to the square inch in Brownsville, than any other city of its size in the state. The gross receipts amounted to \$129 25, and...

Marius Matter.

British S. S. Explorer, Capt. J. H. Hamson, from Liverpool, via Cruz and Tampico, anchored on the 18th inst. Her cargo of 2000 packages for the...

ACTA ELECTORAL.

Señores míos y amigos de mi rea... Señores míos y amigos de mi rea... Señores míos y amigos de mi rea...

Los que suscribimos, vecinos de Ciudad Guerrero, movidos por un sentimiento de adhesión a la patria, nos hemos reunidos bajo la égida de la ley para deliberar con conciencia detenida, qué persona debemos postular para el eminente y honoroso cargo de Presidente de la República...

C. Guerrero, diciembre 17 de 1879. — Mel. G. González, Salas Vazquez, Manuel V. Ramirez, Trinidad Garcia, Abelardo G. de la Peña, Ignacio Garcia, Trófilo Flores, Benito Saenz, Agustín Diaz, Eulogio Flores, Severo Treviño, Francisco Eres, Vicente Herrera, Jesús M. Benavides, Pablo Trujillo, J. U. Benavides, Victoriano Mejía, Simón Ruiz, Cristóbal L. Gonzalez, Félix Treviño, Ascension Martínez, Abraham Flores, Leon Vela, José M. Cañal, Susano Mas...

GACETILLA.

De chuparse los dedos.— Pasen vdes. la vista por el siguiente halagador programa que se cumplirá en todas sus partes, en el Colegio de niñas, hoy a las diez de la mañana:

- 1º Obertura por la banda del batallón número 16.
2º Gramática castellana por la Academia: las cuatro partes.
3º Ray Blas: fantasía elegante de Giovanni, ejecutada al piano por la alumna Gregoria B. Treviño.
4º Aritmética de Vallejo, suplida por la de Urcullu: toda.
5º Pieza de música por la banda del 16.
6º Pieza de piano: fantasía de la ópera Fra Diavolo ejecutada a cuatro manos por las alumnas Eugenia J. de la Vega y Francisca E. Chapa.
7º Francés: Gramática por Noël y Chapuis: traducción del francés al castellano y vice-versa: y nociones de geometría.
8º Discurso en francés por la alumna Dolores de la Garza.
9º Recitativo ó Cavatina con coro cantada por el Sr. D. Manuel Álvarez y coreada por las niñas del colegio y los alumnos del colegio de San Juan.
10º Música: Teoría por Epigenio E. Melo.
11º Obertura de Campanas del maestro Mazza, ejecutada al piano por la alumna Ana Victoria Treviño.
12º Himno a la Ciencia de Sabás Coitia, cantado por las alumnas y alumnos de ambos colegios.
13º Exhibición de labores, y piezas de música por la banda del 16.
14º Id. de pianos.
15º Coro de la ópera Lucia di Lamermoor por las educandas y educandos de los dos colegios.
16º Pieza de música por la banda del 16.

Se nos ha informado, que entre las alumnas de ese plantel que tan óptimos frutos está produciendo, hay una que se distingue por su voz tan melodiosa como extensa: se distingue en el coro de la Lucia á que se refiere el número 15 del anterior programa.

Nueva secta.— Los acontecimientos actuales de la Rusia han dado lugar á la creación de nuevas sectas religiosas. Así es que en la provincia de los cosacos del Don, una virgen profetisa, llamada Xenia Kosmine, recorre el país, acompañada de 12 apóstoles, y predica su nueva religión, que condena el matrimonio, niega toda autoridad al clero, prohíbe darse mutuamente la mano en señal de amistad, y alimentarse con carne.

La profetisa tiene 25 años, como con sus apóstoles, y no bebe mas que té, pues su religión no permite tomar vino. Generalmente se alimentan de chicharrías. Al concluir la comida, los comensales están autorizados para dar el beso de paz á la profetisa, pues la única manifestación de viva simpatía que se prohíbe en esta religión, es el apretón de manos, tan corriente en la buena sociedad.

El rey Alfonso XII.— Habla el Tezcolote de San Francisco Guafarita: "No están muy contentos los españoles con el casamiento del rey Alfonso. Hé aquí lo que dice un periódico extranjero:

"Cautivado por los bellos ojos de la austríaca, D. Alfonso le ha concedido algunas cosas que han puesto en conmoción á la corte entera. Contrariando los usos y costumbres de la monarquía española, el rey concedió á la archiduquesa que trajera á España algunas de sus damas de honor, insultando así á muchas señoras españolas que desde tiempo inmemorial, según la tradición, tienen derecho á ser damas de la Reina. También ha sido designado el médico de la corte, el noble marqués de San Gerónimo, desde que se le ha permitido á la austríaca traer su médico de cabecera."

Notable animal.— Un caballo que poseía un hermoso ejemplar del ave que los naturalistas llaman Cacuba, la regaló al Jardín Zoológico de Filadelfia y se fué á Europa. Después de una ausencia de tres años volvió á la citada población, y visitando el Jardín llamó á su pájaro sin que éste le viese. El animal reconoció la voz de su antiguo amo y empezó á moverse en su jaula con desasosiego, hasta que por último parecía querer romper los hierros de su prisión. Cuando su amo le dió suelta, su alegría no conocía límites, saltó al hombro de él y comenzó á ejecutar ciertas habilidades que su amo le había enseñado mucho tiempo hacia. Cosa rara, este animal era ciego.—(Raza Latina.)

Exámenes.— Sólo pudimos asistir á los de la escuela de varones número 2 y á los de las de niñas que dirige la estimable Sra. Hinojosa de Sosa:

Al primer plantel, el día del examen solo asistieron, á mas de los alumnos catedráticos, replicas y vocales de la Junta de Instrucción pública, tres personas.

Al segundo afortunadamente, concurrieron numerosas damas y bastantes caballeros.

En el uno y en el otro establecimiento habla no poco que aplaudir: los conocimientos de los educados son asaz regulares, y, principalmente nos llamó la atención la aptitud de varias niñas en punto á trabajos de aguja.

Periódico coloso.— Curiosa es una estadística del Herald sobre su circulación en los años de 1878 y 1879. De ella aparece que el término medio durante los seis meses corridos de este, se ha aumentado en más de 13,000 ejemplares, en comparación con los mismos meses del año pasado. Las cifras son las siguientes: enero, 105,041; febrero, 108,114; marzo, 113,732; abril, 111,206; mayo, 110,622; junio, 113,600; julio, 115,200. La edición del domingo ha tenido un aumento mucho mayor todavía, habiendo sido la del último de 125,000 ejemplares. El Herald cree que su circulación diaria llegará á 120,000 ejemplares durante el otoño y el invierno próximos.

Otra acta.— En sección aparte publicamos la acta que de C. Guerrero nos han enviado, relativa á la candidatura del general Gonzalez para presidente de la República.

Cada día nos convencemos más de que en su Estado natal, nuestro candidato no tiene contra sí la mas ligera oposición.

QUINTO ALMANAQUE DEL PADRE COBOS. A 4 REALES.

Qué dulce!— En Paysandú (Paraguay) ha tenido lugar un crimen verdaderamente horrible.

Una mujer ha dado 18 puñaladas á su amante, y no contenta con esto, le separó la cabeza del tronco.

Los periódicos que refieren el suceso no dicen qué motivo impulsó á esa sensible hija de Eva á cometer tales excesos.

Buen regalo.— El jovencito M. Rivas, notable por su aptitud para la música, acaba de regalar á la cátedra de idem del Instituto de San Juan cuatro retratos, sacados de litografía, y hechos al foto-crayon por él mismo, de los compositores Rossini, Meyerbler, Eolava y Verdi.

Lenitivo.— Acaba de venderse por la Junta de Instrucción pública la casa que fue de la propiedad del finado D. Sebastian Rodriguez. El precio de venta fue \$1,200.

Con esa suma se aliviarán algo del terrible mal que padecen los pobres maestros de escuela.

Aviso.— Se renta á un precio módico una casa propia para familias, sita á media cuadra del Colegio de niñas.

En esta imprenta se darán informes.

Armamento.— Han llegado á Oaxaca 800 fusiles Remington, 500 carabinas Henry de 18 tiros, y 500,000 cartuchos.

Por la Gacetilla y artículos sin firma, H. R. Barconar.

2º Almoneda.

JUZGADO DE 1ª INSTANCIA DEL NORTE DE TAMAULIPAS.

(Un timbre cancelado de 100 centavos.)

En el juicio hipotecario promovido por el C. Francisco Luquesasi en representación de la Señora Paulina Masson contra la Señora Doña Mercad Gómez de Barroo, el Juez que suscribe que actua con testigos de asistencia por auto fecha veintidos del que finca, ha mandado se saque á remate en segunda almoneda los cuartos situados en la calle 10ª entre las de Guerrero y Bustamante que han sido valorizadas por los peritos Pedro Barroo, José María Ramirez y Luis Ramirez en la suma de \$ 644.00 seis cientos cuarenta y cuatro pesos, de la cual deducido el diez por ciento se tendrá como postura legal de las dos terceras partes en adelante; señalándose para la almoneda á las nueve de la mañana del día treinta y uno del presente mes.

Lo que se hace saber al público para los efectos á que haya lugar.

H. Mutamoros, Diciembre 25 de 1879.— Lic. Passemont.—A., Jesus Carrazos.—A., Juan N. Treviño. 340. 3va.

OBRAS DE VENTA.

Table listing various books for sale with prices, including 'Album de Magdalena', 'Culto al falo', 'Calendario perpetuo', etc.

OBRAS INSTRUCTIVAS.

Table listing educational books for sale with prices, including 'Aritmética por José de Urcullo', 'Obras del parvato', 'Carteles para uso de las escuelas', etc.

FLOR DE UN DIA Y ESPINAS DE UNA FLOR.

La hay de venta en esta Agencia al precio de CINCO REALES.

AL HOTEL DE FRANCIA.

Deseosa la que suscribe de cubrir un vacío indigno de la cultura de esta ciudad, pone en conocimiento del público...

También participa al público la propietaria, que el encargado enviará a domicilio almuerzos, comidas y cenas preparadas en la casa...

GRAN SOCIEDAD

"UNION MATAMORENSE"

A cargo de D. Abelardo Gómez volverá a abrirse al público en la próxima semana, este acreditado establecimiento...

Su propietario que hace tiempo desea retirarse, sigue proponiéndola en venta, ó traspasarla en arrendamiento...

QUINTO

ALMANAQUE DEL PADRE COBOS. A 4 REALES.

VAPORES CORREOS.

NEW YORK HAVANA AND MEXICAN MAIL STEAMSHIP LINE.

Los vapores de esta línea salen de Nueva Orleans cada tres semanas para Veracruz...

Para N. Orleans el 28 de diciembre. Para Veracruz el 7 de enero.

Calendario DEL MAS ANTIGUO GALVAN

PARA EL AÑO BISIEITO DE 1880. Los hay de venta á 18 cts. y 1 50 doc.

AVISO IMPORTANTISIMO.

J. J. Bruzon, vecino de esta y autor de algunas obritas elementales, que el H. Congreso del Estado de 1874 se dignó calificar de un modo tan honroso...

AVISO.

Como heredera mayor de cuatro sitios de agrotadero de ganado mayor, pertenecientes á mi finado padre D. Santiago Gonrlay...

HOTEL DE FRANCIA. ESQUINA DE LAS CALLES MATAMOROS Y...

La que suscribe invita al público en general á sus numerosos amigos en particular...

JUNTA DIRECTIVA DEL INSTITUTO LITERARIO DE SAN JUAN.

La Junta directiva acordó principiar los exámenes públicos en este Colegio el lunes 3 de actual...

Hansetische Feuer Versicherungs Gesellschaft.

Esta compañía ha establecido una Agencia general en este puerto y la vecina ciudad de Brownsville...

ASISTENCIA PARTICULAR DOMINGO TOMASICHE. HAPPY JACK.

Ofrece á sus amigos una mesa bien surtida, buenos cuartos ventilados y amueblados...

A los viajeros.

En esta imprenta se da razon de una sólida espaciosa ambulancia que, tirada por 5 vigorosas mulas...

Correo de Brownsville PARA CORPUS. ENTRA Y SALE DIARIAMENTE. PARA DAVIS.

SALIDAS.—Lunes y Juéves. ENTRADAS.—Domingo y Juéves.

El Aguila de Oro.

En la nueva tienda de este nombre, sita en esquina de las calles del Comercio y 57...

INTERESANTE. PUS VACUNO.

En la botica de los Sres. Bruner y Scholtz halla de venta á \$2 el tubo freoso paravacunar...

OFICINA TELEGRAFICA. Su jefe, el C. FRANCISCO A. ESPINOSA.

De 8 á 12 A. M.—Y de 1 1/2 á 8 P. M. Los dias feriados, de 9 á 12 A. M.

JOSÉ ANGEL GUTIERREZ Y H.

Clientes de efectos de ropa, abarrotes, etc. Calle de la Libertad núm. 2 y callejon de San número 10.—C. Camargo, enero 4 de 1879.

qué quieres postrat... pobres é inocentes at...

Mr. S. Bauman has some of the finest performances the mess...